

### Empleó Obras Públicas Material de Primera

*Jul 12/53 m*  
El material empleado por el ministerio de Obras Públicas en la calle San Rafael, según informe del ingeniero Antonio González, jefe del negociado de Ingeniería en Calles, es todo de primera y fué el siguiente:

Placa de hormigón de 0.18 metros de espesor promedio, 5,100.00 metros cuadrados; hormigón de 2,500 lb."2 en hundimiento, 710.00 metros cúbicos; contén y cuneta integral 2,141.00 metros lineales. Aceras de hormigón de 0.10 metros de espesor, 1,324.00 metros cuadrados.

Acero de refuerzo, 661 quintales; adaptación de registros de alcantarillado, 102; extracción de railes, 2,000 metros lineales; tragantes de tres rejas, 24; hormigón asfáltico bituminoso en caliente, capa fina de 0.02 metros de espesor, 5,100.00 metros lineales.

Otro de los comerciantes de la calle San Rafael que han visto con plena satisfacción —y esto puede decirse de todos— la modernización de esa calle, es el señor Frank de Marchena, vicepresidente y gerente de la Compañía Cubana de Radio Philco, S. A.

Estima que la obra era de necesidad suma en una calle que ha llegado a tan extraordinario desarrollo comercial como San Rafael. La amplitud que se le ha dado a sus aceras desde Galiano hasta Prado, y juntamente con la amplitud el embellecimiento de las

mismas por los materiales empleados en su construcción, es lo que podrá caminar por ella el público que acude a los distintos comercios.

Como otros comerciantes, el señor De Marchena no cree que lo hecho es bastante, sino que la calle de San Rafael necesita otras mejoras que habrá de tenerlas con el tiempo, como son la marquesina común de que es ardiente partidario el señor Alvarez Rivón, de la casa de Cuervo y Sobrinos, así como de la supresión del tránsito

de vehículos a determinadas horas de la tarde, quedando así la calle exclusivamente para la circulación del público, el que podría entonces moverse a lo largo y lo ancho de ella, no sólo con mayor comodidad, sino con absoluta seguridad.

Espera el gerente de la Compañía Cubana de Radio Philco que la concurrencia de público a San Rafael aumente ahora extraordinariamente, lo cual ha de traducirse en positivas ventajas para todos los comercios en ella establecidos; así como que est

ha de ir en ascenso constante a medida que las demás mejoras en proyecto vayan realizándose.

Igualmente elogió al Ministro de Obras Públicas, ingeniero Alfredo Nogueira, quien prestó a los comerciantes de la calle San Rafael la más decidida y entusiasta cooperación para llevar a cabo la obra, seguramente convencido de que una capital como La Habana la necesitaba, dando con ello un paso que la acerca a la modernización y belleza de que gozan muchas calles en otras grandes capitales del extranjero.

*M, Julio 12/53*



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA